は、都民ファーストの会の

指標とも言われる。選挙戦

き最重点課題は、感染が広

超えた。都政が取り組むべ 都の新規感染者数は千人を を執筆している時点で東京

住民による直接選挙で選ば

行政が確保される。これが

よる緊張感によって公正な

の視点が反映される議席配

分とはならなかった。

策である。東京五輪・パラ がるばかりの新型コロナ対

ざるとにかかわらず、私た

都政の活性化を後押しする

一元代表制の真

56

歳

38

歳

56

治である。緊張感を持った 都民と共に決める公正な政

り方といえる。好むと好ま れる二元代表制の本来のあ

は、都民の声に耳を傾け、

都政に求められているの

都議選は国政選挙の先行

大敗、自民党の躍進という

た。投票前の大方の予測

都議会議員選挙が終わっ

なかった。

ものだったが、ふたを開け

てみれば、都民ファースト

主な記事

・3面 2021人勧期の取り組み

ら15議席とほぼ倍増の議席 主党は、改選前の8議席か

た様々な分析がされてい るなど、秋の政局を見通し 党共闘のあり方が議論とな

眉の急を告げている。

心」に開催されるのかは焦

を獲得したが、事前予測で

る。

都議選から一週間後、

東

ぞれ独立の機関として対等 な立場にある。それぞれの

都議会と都知事は、それ

権限・役割が明確に区分さ

相互のけん制と調和に

としてまじめに働く生活者

都議会の勢力図は、結果

私たちの姿勢も問われる。

借【足現之 第二 新敗立区 離日 立和区 離日

50

47

歳

憲田民

主

36

歳

30

歳

げ求めたい。

愛

いたことからすれば、手放 は23議席以上と予想されて

しで喜べる獲得議席数では

態宣言が発令された。本稿 京には4度目となる緊急事 都本部自治研連続学習会

今後の行政デジタル化の課題と問題点について② 第41回全国保育集会(保育·幼稚園/認定ごども園)

り咲いたものの躍

2021年東京都議会選挙を終えて

は第一党にこそ返

進と言えるような

の会は大敗を免れ、

自民党

ぶり続けている。また、野 知事の国政復帰の噂がくす 場」が話題となり、小池都 最終盤で訪れた「小池劇

自治労第3回学校政策集会 私の一冊(東村山市職員労働組合・執行委員長 4面

第25回関東甲地連青年女性夏期交流集会

た。自治労が支持

果ではなかっ

続く政治決戦に備え、

動向を見極める

協力の基軸とする立憲民

千代田区飯田橋3丁目9番3号 SKプラザ4階

電話 03-3556-3755

自治労東京都本部 企 画 総 務 局発行

責任者 染 裕之 編集者 須﨑 崇文 1部10円(但し組合員は組合費に含む)

玉

の仲間

の思いを受け止め

Ш

から403,984筆、 部からは 都本



ス感染症の影響もあり、対 た。例年、 46県本部161名 (ウェブ 面とウェブの併用で行われ 117名) の参加があっ 集会は「骨太方

体現場力と公共サービスを 考える集会」を開催した。

現業・公企統一闘争自治

自治

労は、7月4日に

回復による質の高い公共サービスの確立を訴えた。

る要請行動により、現業・公営企業職場に対する合理化の阻止、自治体現場力の の署名提出と要請行動を実施した。あわせて自治労組織内・政策協力議員に対す

自治労は10月の第2次現業統一闘争期にむけて、全国集会の開催、総務大臣へ

で示す「骨太方針」 は、

ている。 を含め、集会のなかで、現 太方針」の内容と対応方針 で確認することを目的とし 業評議会・公企評議会全体

効性のあるものにするた 力と公共サービスをより実 る集会」から「公共サービ 「公共サービスを考え

ている。 針

及ぼす影響が大きいことか 民連携による民間委託の推 ら、その年に示された「骨 進など、現業・公企職場に 政府が経済財政諮問会議 官

今回からは、自治体現場

時期に合わせて開催がされ が閣議決定されるこの

高い公共サービスの確立、

る合理化を阻止するため に、自治労第159回中央

委員会で確認がされた、 「自治体現場力による質の

当選 山口 現3 立憲

憲 民 托 主

48

歳

都民ファースト

51 歳

いくこ

憲民主

43

歳

Š

当 現 3 西 五 元 記

立沢

憲主主

政

策協

力

候

補

では18、126筆、 を求める署名」を総務大臣 め、今後の地方財政計画に 改めて明らかとなった。全 り公共サービスの脆弱性が 宛に提出し、「新型コロナ 職場環境・労働条件の改善 国の仲間の思いを受け止 ウイルス感染症の拡大によ

を示すこととなった。 から403、984筆が せられ組合員の関心の高さ 反映すること」を強く要請 した。なお、署名は都本部 全 玉.

般 推 憲雲民 薦 主崇 正 候 補

67 歳

現4 石毛 工事 (西東京市) 憲民主 召しげる

41 歳 憲民主文史 憲山**市** (憲民 主た 士违 たかし 53 40 歳 歳

歳 憲民主 25 立憲民主力 村 ひろし 49 37 歳 歳 目的に

歳 歳 歳 都民ファースト 無山 都民ファースト 属有 真吾 41 47 45 歳 歳 歳

都民ファースト

ひろゆき 48.1

都民ファースト

60

ひろき

43

都民ファースト 憲民主 ようと 直志 52 55 歳 歳

としても正しく公助が機確かに自助が基本原則だ 必要性を啓蒙している。 能しなければ助かる命も

41

歳

先を見る想像力を働か助からない。今こそ一歩 丸となり考えていかなけ せ、現代の防災を官民一 ればならない。そのため

リンピックが「安全・安 ちの暮らしや働き方は政治 染

裕

中央執行委員長自治労東京都本部

価が問われる新 が始まる。 たな都議会運営

今回の都議選

過

生活者ネッ

67

国民民主を活者ネット

秀憲

63 歳

49

歳

29

31

歳

の場で決まる。しっかりと てもらわなければならな 活者の視点で都政を運営し 働く者の声に耳を傾け、 生 の投票率は42・39%と、 年の参議院選と政治決戦 った。秋の衆議院選から来 去二番目に低い投票率とな 政治動向を見極める

称を変更し開催がされた。 ど、現業・公企職場に対す 採用抑制につながる助言な や賃金削減圧力、さらには トップランナー方式の活用 ている地方交付税における スを実現する集会」へと名 集会の翌日、7月5日に 「骨太方針」に掲げられ 現業評議会として衆参両院 政策協力議員に対し、 会での追求を求めた。 総務省への要請 後には、

改めて自治体現業職員を取 動の報告をするとともに、 省への署名の提出と要請行 り巻く厳しい情勢を訴え国 議員13名の自治労組織内・ 総務 よりよい

社会をつくるには 投 無率 よりよい -ビスが 公共サ 42 39 %



憲民主

39 歳

孝太郎

を学ぶのか▼1934年 繰り返す災害に我々は何 綻びが垣間見える一方、 は敵わない自然の猛威に 来のインフラで った。もはや従 が起とってしま 氾濫、土砂災害 本各地で河川 0

恵を出し合い、地元にあ を知り、各々の体験や知 さんは災害のメカニズムーニングセンターの沼田 講演頂いた災害対策トレ だ▼自治研連続学習会で のハザードマップの原点 は当時活かされることな 6年、国土整備と防災をに飲み込まれた。195 った災害管理システムの した「水害地形分類図」 では逃げる間もなく高潮 の室戸台風では避難のタ てしまった。これが現在 く、多数の死傷者を出し イミングが生死を分け、 1959年の伊勢湾台風 と国土地理院が作成

させる必要があり、声を

にも自治をより一層充実

部

研

するべきかをご講演いなち自治労組合員がどうなどの地震災害や、近年などの地震災害や、近年などの地震災害や、近年などの地震災害や、近年などの地震災害や、近年などの地震災害や、近年などの地震になった。

昨年から、都本部は「都本部自治研集会」の開催を不部自治研集会」の開催を知見と交流を深める従来の知見と交流を深める従来のととから、今年度についてとから、今年度についてはウェブ配信を活用し、全

自治体職員はどう

期署名を提

大事院は、本年の人事院 国 調査について、4月26日か ら6月22日までの58日間の 期間で実施した。在宅勤務 期間で実施した。在宅勤務 月 中テレワークにより企業担 所 やテレワークにより企業担 所 とから、早期に調査を開始 所 とから、早期に調査を開始 所 とから、早期に調査を開始 所 した上で調査期間を例年よ き した上で調査期間を例年よ き

国・地方の公務、外国政府、国際機関等を除く民間府、国際機関等を除く民間規模50人以上でかつ事業所規模50人以上でかつ事業所規模50人以上の母集団事のから層化無作為抽出法によから層化無作為抽出法によから層化無作為抽出法により抽出した約11、800分流で。なお、昨年に引き続き、新型コロナウイルス感き、新型コロナウイルス感き、新型コロナウイルス感

、企業 県、20政令指定都市、特別では、人事院と、47都道府で、企業 県、20政令指定都市、特別では、 調査を基本としているが、 関連を基本としているが、 関連を基本としているが、 の 必要に応じて対面によらな もので 必要に応じて対面によらな もので が、昨年、 で は例年と同様と

あたって、 総裁宛に 間での交換 を あたって、

って、精確な調査によの交渉が行われた。公の交渉が行われた。公の交渉が行われた。公知に提出され、翌14年のでは、給与改定に対している。

公務員連絡会「2021人勧期署名」

(3)勧告にあたっては、公務員連絡会との

交渉・協議、合意に基づき行うこと。 (4)新型コロナウイルス感染症の今後の感 染状況等の推移を注視し、職員の感染 防止、健康確保のため、公務員連絡会

との交渉・協議を踏まえて、適宜、必

都本部としても、組合 の切実な思いに真摯に応え の切実な思いに真摯に応え 取秋連え員

本県災害対策本部で活用さ0年の7月豪雨の際には熊に導入事例も多く、202 実際このシステムは全国

体にとって大きな課題ではあるが、ただ漠然とした想をだけでは実際の緊迫した状況に対応はできない。今回紹介された「BOSS」等も含めて、すべての職員・ボランティアが有効に機・ボランティアが有効に機・である。また、地域特性を

の開式し月

奨学金を返済中の力、 必見!

にとって大きな課題だしって大きな課題が、ただ漠然としだけでは実際の緊迫がいかがないできない。

保の

日、「第41回全国 の2日目(1日 の2日目(1日 がウェブに 年後「幼稚園・ 年後「幼稚園・ 年後「幼稚園・

災害対応業務シミュレーション手法

被害と災害対応 業務量の評価式

暗演が行われ 作り方、交渉 組合運動の基 場合運動の基



▲(上)保育部会基調提起をする徳田武 史本部保育部会長(都本部保育部会長) (下)保育分科会で講演をしたジャーナ リストの小林美希さん

5

たにおし

百専門分野の いては、E

野のボランティタリアの事な

災害対応におけ

本研究の全体像

BCP、受援計画 など

過去の災害対応 の検証報告書

石巻市職員の初動5日間の業務量

避難所運営 物資提供 等等 (2019年7年 (2019年7年 (2019年7年 (2019年7年 (2019年7年 (2019年7年 (2019年7年 (2019年7年)

職出身)

では地方関与の実質的担では地方関与の実質的担めてきた。市長会や町村めてきた。市長会や町村めてきた。市長会や町村めてきた。市長会や町村なかったのか、今なお疑なかったのか、等者はシスなが残るが、筆者はシスたにすぎないか、と考える。つまないか、と考える。つまないか、と考える。つまないか、と考えるの、職員の働き方やコストに関わるものであった、首長や自治の根幹で、首長や自治の根幹で、対しないが、と考えないか。

議の過程で推揮した計量について説明する。大きくは、①標準化を義務とするかどうか、②対象事務を政令に委任するか(法定しないのか)、③主体である自治体の意見主体である自治体の意見を地方は対等、といっない」とされた。分権ので、「標準化基準に適合するものでなければならない」とされた。分権のを否定する論拠になりえを否定する論拠になりえを否定する論拠になりえたが、地方が単独で実したが、地方が単独で実したが、地方が単独で実したが、地方が単独で実

仕様書」第

(3) 2021年8月1日

尊重、という言 は有識者に触れ は有識者に触れ がある恐れす

の最大限尊重、という言 の最大限尊重、という言 の最大限尊重、という言 をは否定しないが、シス には否定しないが、シス をは否定しないが、シス

育に名気したりた。 テムはすぐれて「現場」 の課題である。マクロと ミクロ、それぞれの視点 から地方自治が縮小して ないか、を定期的に点検 ないか、を定期的に点検 する必要がある。 ③については、国が定 める標準化の基本方針で は、地方3団体からの 「意見、映」(法5条) に留まり、標準化基準は 「意見 反映」(法6・7 条)とされた。そもそも 自治体の仕事であり、シ ステムのような「やり ステムのような「やり

にいる。標準仕様書を作 でいる。標準仕様書を作 でいる。標準仕様書を作 がなりの回数をかけ、構 がなりの回数をかけ、構 がなりの回数をかけ、構 がなりの回数をかけ、構 能慮したものとなった。 日治体の規模や地域 し、一定の自由度 し、一定の自由度

自治労現業評議会は、2 017年の自治労第1回政 策集会(千葉)から、職種 を越えた職種間の連携によ る現業職場からの政策提言

止等重点措置が発へなか、清掃政策集会につい 現業政策集会につい 面での開催が叶わた が、学校政策集会につい はかろうじて対面と はかろうじて対面と

煙し、住民にとって必 同長は、「地域の実情 体会で自治労本部小迫

自治労第3回学校政策集会

自然災害共済は

火切な住宅、家財を

風水害から守る共済です

TOPPOPE 「住まいる共済」は、火災共済と自然災害共済 をあわせた呼び名です。

全日本自治体労働者共済生活協同組合

※契約にあたってはパンフレットをご覧ください。

一マと

は組合事務所まで

商品・サービスの詳細については

〈中央ろうきん〉営業店までお問い合わ 2021年7月1日現在

無担保ローン Web仮審査実施中!

中央ろうきん 検索

https://chuo.rokin.com

こくみん共済 coop」は営利を目的としない保障の生協として共済事業を営み、相互扶助の精神にもとづき、組合員の皆さまの安心とゆとりある暮らしに貢献することを目的としています。 この趣旨に賛同いただき、出資金を払い込んで居住地または勤務地(先)の共済生協の組合員となることで各種共済制度をご利用いただけます。

地震・風水害から盗難まで幅広く保障します。

大型タイプは、地震・風水害などのときにより手厚く保障します。

大型タイプは、車庫やカーポートなどの損害への保障もあります。

できタイプの選択は、契約する物件ごとに決められます。

5 火災共済に付帯しての契約となります。単独での加入はできません。

関

し必政

こくみん共済〈全労済〉全国労働者共済生活 協同組合連合会 自治労共済推進本部

奨学金の 返済計画の見直しを

お手伝いいたします!

教育ローン[証書貸付型]固定金利型

●出身地:福岡県

2021年~執行委員長

味:旅行・模型製作

みも吹き飛んで、気持ちが

晋段感じていた子育ての悩 な同じなのだなと思うと、 本でも、子育ては世界中み

うちの2冊目だが、どの話 ゃっこの絵本」シリーズの

も予想外のストーリー展開

● 組合歴

ても親しみやすい内容で、

ぜひ親子で読んでみてほし

楽しむことができるので、

で、子どもも大人も一緒に

~2歳から読み聞かせる

V

もちろん、子どもにとっ

作家スティーナ・ヴィルセ

本書は、スウェーデンの

んなに元気だもん!」とな

言うママに対し、「まだこ

ものの、そこで行われてい

…、北欧らしい色彩の独特 と言って怒らせてみたり アイスクリームがいい!」

もってすぐにとういうこと ため、子どもたちも「子ど としたシンプルな話である ことができる。日常を題材

なイラストで描かれている

る親子のやりとりは日本の

と、こぐまさんを自分に重

となり、各県はサテライト

大防止の観点から1日開催

をしたらダメだよね。」 をするよね、こういうこと

ンさんの絵本をヘレンハル

たり、「朝ごはんを食べな かなか寝ないで困らせてみ

る。スウェーデンでも、日 私たちと全く同じものであ

むことができるようだ。 ねながらストーリーを楽し

本書は6冊ある「やんち

せていただく。

ほしい一冊の絵本を紹介さ 中の方に親子でぜひ読んで

で、「もう寝る時間よ」と 常の一コマを描いたもの 中であるが、今回は子育て

マぐまさん、の、親子の日 だ。、こぐまさん、と、マ

どもがおり、子育て真っ最

私は現在6歳と4歳の子

メ美穂さんが翻訳したもの

さい」と言うと、「やだ、

私の

東村山市職員労働組合

執行委員長

だれがきめるの?』

訳:ヘレンハルメ美穂著者名
作:スティーユ

ナ・ヴィルセン

(クレヨンハウス)

編集者 穂曇 萌

な

41

監督:満田康弘

2021年

瀬戸内海放送発ドキュメンタリー映画

第 2

カウラは忘れ

年8月。オーストラリア東 脱走事件が起こった。正確 所で、近代戦史上最大の1 部にあるカウラの捕虜収容 104人の日本人捕虜集団 には脱走というより「この 太平洋戦争中の1944 動だった。 辱めを受けず、 監視兵4人も犠牲に。 の汚名を残すこと勿れ」と わせたのは「生きて虜囚の 上が死亡。 カウラの日本人捕虜集団脱走事件を知っていますか? 彼らを絶望的な脱走へ向 オーストラリア 捕虜230人以 死して罪過

きたい、 方だった。そのため、 か!」のひと言でかき消さ と思う人もいた。しかし、 所で生活を送るうち、「生 たちは本名を名乗らず、 れ、脱走に突き進んだ。 名の人も多かった。 一貴様らそれでも帝国軍人 捕虜たちの間には、収容 生きて帰りたい 捕虜 偽 生存者たちに残る悔恨や思 た村上輝夫さん。 いを受け止めようと聞 いる。70周年記念行事に生 きをする高校生や演劇人が

ウラの人々はこの事件で亡 カウラ事件から77年。カ 時、大きな声や周りの圧力 村上さんに語りかけた。 存者としてただ一人参加し 探るドキュメンタリー。 の収拾に当たった元兵士は じような状況に置かれた ていないこの事件の真相を 「もう私たちは隣人だ」と 日本ではほとんど知られ 。当時事件 同

式典を続け、事件を教訓 くなった人たちを追悼する に、平和都市として日本文 化の理解や交流に取り組ん また日本側でも、 か。今の時代を生きる私た ちに問いかけてくる。 「NO」と言えるだろう

できた。

ない」という死ぬための行 まま生きては祖国には帰れ ーストラリアのカウラ収容所 () る「捕虜を恥 いう一戦陣訓」に象徴され 內須加強 とする考え

● 8月7日(土)よりポレポレ東中野 TEL:03-3371-0088 東京都写真 美術館ホール(TEL 03-3280-0031)ほか全国順次公開

第25回関東甲地連青年女性夏期交流集会

ているものだが、今回は新 湖村に集結し、2泊3日で 型コロナウイルス感染症拡 学習や意見交換交流を行っ 員・女性部員が山梨県山中 や関連団体で働く公共サー 東甲地連1都7県の自治体 会 甲地連青年女性夏期交流集 ビス職員労働組合の青年部 本集会は2年に一度、関 7月11日、「第25回関 がウェブにて開催され

単組1支部30名の参加とな 都本部では、緊急事態宣 会場からの参加となった。 単組や個人PC等から、6 会形式を断念し、それぞれ 発令を受けて、急遽対面集

労働大学出版センター講師 の松上隆明氏から「コロナ 午前中の基調講演では、

削

6単組1支部30名の参加

▲ZOOM上では青年層・女性層による活発な意見交換が行われた。

ロナ禍での組合活動」で講演 る」ことも示されるなど、 も例を見ない異常事態であ ーマで講演が行われた。公 容もあったが、春闘や賃 青年層にとって衝撃的な内 金は20年連続で下がり続け

職場実態について意見交換 広く盛り込まれ、理解を深 者は200M内で5つのグ めることのできる講演とな の講演の感想や、事前アン ループに分かれて、午前中 散会が行われ、都本部参加 ケートを元に互いの賃金や 午後からは各都県での分 はじめて参加した組合員 組合運動の意義まで幅 が収束し、再び山中湖の である。一日も早くコロナ 味わうことも集会の醍醐味 意見交換を行い、一体感を 食べ、ひざを突き合わせて じ屋根の下で同じ釜の飯を ったが、やはり三日間、 別闘争を組織しよう!」 らゆる合理化攻撃を跳ね返 で開催されることを切に願 し、地方自治確立にむけ 「交流し、まなびあい、 一交流し、まなびあい、あ今回の集会スローガンは

からは「年齢の近い他単 の仲間に、自分の職場でのからは「年齢の近い他単組 あっという間で足りなかっ 想いを聞いてもらい、それ た!次回はぜひ現地集会へ ても嬉しかった」「時間 に共感してくれたことがと などの感想が寄せられ 対面で交流した だ産 同 LINE 公式アカウント・Twitter の「 まってください ヒス

立憲民主党参議院比例第15総支部長 **308**

自治労の政策要求を実現しよう!



onikimakoto.com 鬼木まこと自治労 検索

自治労は、第26回参議院選挙の全国比例区に 「鬼木まこと」さん(自治労中央本部書記長)の 擁立を決定しました。

鬼木まこと プロフィール

1963年福岡県筑紫野市生まれ。1982年福岡県庁入職。 2014年から自治労中央執行委員。現職に至る。

ており、世界の歴史の中で

行って、

状をグラフ等で示しなが 共サービス職場に関する現

ら、「現在までに日本の賃

禍での組合活動」というテ